

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

Madrid, 8 rs., Prov. 36 trim. Ult. y Extra. 72.
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administración, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRIPCIÓN.
Entregando su importe en Madrid, ó envián-
dole en metálico, libranza ó billetes del correo á
la Administración, calle del Rubio, núm. 23, que
no servirá la que no esté pagada.

AÑO XIX, NUM. 3,174 DE LA MAÑANA. MADRID, DOMINGO 23 DE SETIEMBRE DE 1866. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

La Bolsa de hoy ha tenido una pequeña oscilación, pero con el mismo resultado que ayer: 15 céntimos ha bajado el 3 por 100, y 15 céntimos ha subido el 4 1/2, quedando el primero á 69,30 y el segundo á 97,25.

Sin embargo, la tendencia es la baja como indica el 3 por 100 que es el regulador.

Los fondos españoles no se han cotizado.

Los consolidados ingleses se han cotizado de 89 1/2 á 3/8.

La escampavía *Alarma*, del apostadero de Algeciras, aprehendió en la tarde del 12 del actual un bote con comestibles y tabaco en aguas de aquella bahía.

La infanta doña Eulalia adelanta en su convalecencia según el parte oficial que publica la *Gaceta*.

S. M. la reina se ha servido aprobar el reglamento para la aplicación é inteligencia del real decreto sobre ascensos militares.

Ha fallecido en Motril el Sr. D. Francisco Nard, magistrado de la audiencia de Granada.

El maestro Auber, célebre autor de la *Mulata* ó *Portici*, es ya octogenario, bien que lleva su ancianidad con verdadera lozanía, salpicando siempre su conversación de espontáneos donaires. Recientemente se hablaba entre amigos parisenses de la moda de llevar á la ópera francesa composiciones y artistas de fuera y de mérito escaso; todo lo cual redondeó Auber del siguiente modo: «Se comprende ir á Moka por café; lo inconcebible es que se haga el viaje para traer achicorias amargas.»

Los señores tenientes de alcalde de los distritos de esta capital, han impuesto 3,237,220 escudos de multas á varios sujetos, durante el segundo trimestre, por blasfemias, desobediencia á la autoridad, escándalos, atropellos, pedreas, faltas de policía urbana, de peso en el pan y el carbon, leche adulterada y otros excesos, cuyo importe han recaudado en el papel correspondiente, impuesto el arresto oportuno á los que no han satisfecho la multa y entregado á los establecimientos de beneficencia y á la ronda los efectos denunciados.

Se han aprobado y declarado de utilidad pública las alineaciones de las calles de Segovia, de San Justo, del Cordón, del Condé, del Rollo, del Alamillo, del Toro, de la Morería y del Aguardiente; de las plazuelas de Puerta Cerrada, del Cordón, de la Cruz Verde y del Alamillo; de la costanilla de San Justo, traviesa del Condé y oeste de los Caños Viejos de esta capital, propuestas por los arquitectos municipales D. Joaquín María Vega y D. Francisco Vereá.

El señor arzobispo de Valladolid confirió hace dos días órdenes sagradas en el oratorio de la casa-palacio.

Ha llegado á Valladolid el señor conde de la Patilla.

Dicen de Valladolid que han profesado ocho jóvenes en el colegio de Padres misioneros filipinos de aquella capital.

La feria de Valladolid que ha empezado al mismo tiempo que la de Madrid, se está verificando con gran animación.

Según leemos en *La Paz* de Murcia, se ha encontrado y explotado en aquella provincia una cantera de piedra litográfica. Examinada y probada por los litógrafos de dicha capital, ha dado resultados tan favorables, que puede competir sin temor con la importada hasta ahora de Munich y Bruselas. Es un objeto tan universalmente importante que no dudamos figure en la exposición de 1867 entre los productos españoles.

La feria celebrada en la ciudad de Caba los días 15, 16 y 17 del actual ha estado concurridísima de forasteros, reuniendo por todas partes animación y alegría. El mercado de caballerías ha estado también muy concurrido, presentándose en él mucho ganado y bueno, si bien las transacciones llevadas á cabo han sido pocas, pues casi todos los feriantes querían vender, siendo muy pocos los que se presentaban á comprar.

Entre los últimos personajes llegados á Biarritz se encuentran el príncipe Nicolás de Leuchtember y su comitiva; el príncipe de Wuengensten de Rusia; Mr. Goltz, embajador de Prusia en Francia, y Mr. Fremy.

El gobernador de Cádiz, con motivo de las noticias alarmantes que se hacen circular con frecuencia, ha publicado una circular que concluye con el siguiente párrafo:

«Encargo, pues, y prevengo á las autoridades, funcionarios y dependientes de este gobierno, que vigilen cuidadosamente sobre los propagadores de esas alarmantes, cuanto inexactas y absurdas noticias, y que los sometan, en su caso, á mi autoridad, para proceder contra ellos»

según merecieron como agentes transformadores del orden público, cuya conservación se halla garantida por la enérgica actitud del gobierno de S. M. y de sus representantes en las provincias, secundados leal y eficazmente por la gran mayoría del país.»

El departamento de la Marina Real de Noruega en Christiania, participa que el día 25 de agosto se encendió una luz en el islote Fruholm, situado en la costa septentrional de Noruega, cuya luz continuará encendiéndose desde la espresada fecha hasta el día 31 de diciembre de cada año, ambos días inclusivos.

En la relación de las declaraciones de derechos pasivos de la segunda quincena de agosto próximo pasado, publicada en la *Gaceta* de 20 del actual, se cometió la equivocación de copia de decir que D. Pantaleón López de la Torre Ayllón había sido rehabilitado en el disfrute del haber de 4,000 escudos anuales, en concepto de gobernador cesante de Fernando Póo; siendo así que la Junta acordó que no procedía dicha rehabilitación hasta que obtuviese de S. M. la declaración de cesante.

Según comunicación del capitán del puerto de Cartagena, la valiza que señalaba la laja del mismo, y que desapareció en mayo último, se ha reemplazado el día 14 del corriente con una boya cónica de palastro, terminada con un asta de 6 pies de longitud y globo en esquelito, fundada en 6 brazas (10 metros) por la parte S. del bajo, con una cadena de 8 brazas (13,3 metros) de descuello.

Las autoridades de marina de Puerto Adelaida, Australia meridional, participan que se ha colocado una boya roja de figura piramidal, fundada en 6 brazas (10 metros) de agua en bajamar, por fuera de la punta exterior del arrecife, que se extiende próximamente una milla en dirección al N. 61° 45' E. desde el cabo Elizabeth. La boya está á distancia de 4 cables al O. de la parte más somera del arrecife, y en tiempo claro podrá avistarse desde 4 millas, siempre que el observador esté elevado 3 metros sobre el nivel del mar.

En la noche del 19 se celebró un magnífico baile por suscripción en el *Hotel de France* de Biarritz en el que estaban representadas las bellezas de España, Francia, Inglaterra, Estados-Unidos, Austria y otras naciones.

Entre ellas se vió á las señoritas de Hamel, bella flor de la isla de Cuba; de Serradilla, y de Pereira; señoras de Bernar, de Amezaga, de Romero, de Colomer, de Calvo, esposa del que fué ministro del Paraguay en París; de Bigelow, actual representante de los Estados-Unidos en la misma corte; de Barnett, llamada la emperatriz inglesa por su gran semejanza con la emperatriz Eugenia; de David, de Bornier, de Mörpurg, de Paysegur, de Larralde, de Errazu, de Villars, de Larrochejaqueleuin y de Raba.

El 15 de setiembre se celebraron dos bodas en Irún. La primera la de la señorita de Cortina y un hijo del difunto general Espinosa, abogado y pasante del acreditado jurista de aquel nombre.

La segunda se verificó al día siguiente entre D. Eduardo Sancho, antiguo diplomático, y la señorita doña Antonia Carmon, poseedora de una gran fortuna, adquirida por sus padres en los Estados-Unidos, donde ha pasado muchos años de su vida.

Ambos matrimonios están pasando la luna de miel en Pau y Cambo, para regresar á Madrid á fines del presente mes.

El 19 se pagó por la tesorería de Girona el premio de 20,000 duros con que fue agraciado en el mes de mayo último un billete vendido en aquella ciudad.

La junta provincial de beneficencia de Girona está redactando un reglamento á que se sujetarán la administración y la dirección de los establecimientos que están á su cargo.

Ha fallecido en Málaga el Sr. D. Antonio Castilla y Cortés, tesoroero que era de aquella provincia.

Las lagunas que existen en las inmediaciones de Málaga parece que serán al fin desecadas, gracias á las gestiones incansables de la junta de sanidad de aquella provincia.

Los periódicos de Barcelona llegados hoy están discordes en apreciar el pensamiento de aquel municipio sobre la contribución de consumos. Mientras unos dicen que no está acordada la forma que se adoptará para la exacción de dicho impuesto, otros afirman que el ayuntamiento ha resuelto arrendarlo.

El billete premiado en la última lotería con 25 000 pesos, y que se vendió en Barcelona, ha proporcionado módicas ganancias á los que lo compraron, por ser muchos.

El señor obispo de Barcelona sigue visitando los pueblos de la diócesis.

En los Estados-Unidos se ha descu-

bierto que aplicando los juncos marinos á la fabricación del papel, se consigue un papel muy bueno y con un 25 por 100 de economía sobre el de trapo. Los periódicos de Washington que son los que dan cuenta de este adelanto, no cesan de elogiar á su inventor.

Se han suprimido en Tolón los antiguos baños, que equivalían á los pontones de España. Estos presidios sobre el mar, que eran uno de los peores castigos impuestos por el código francés, solo recibirán á los deportados para desde allí trasladarlos á Argel. Más de 1,200 han salido ya para este punto.

En Dijon ha sido presa de las llamas el establecimiento industrial, uno de los más importantes de aquel puerto, titulado de *Los Molinos*, cerca de los puertos de Ounche. Las pérdidas se elevan á 213,000 francos, la mayor parte en mercancías. La intensidad del fuego fué tal que comunicada por un momento al hospital hubo materialmente que inundar el techo para evitar la conflagración general. Afortunadamente no hubo que lamentar desgracias.

La Puerta no ha reconocido todavía al príncipe de Hohenzollern como príncipe soberano de Roumania. Las condiciones de este reconocimiento son hoy objeto de activas negociaciones, entre Turquía de una parte, y los gabinetes de París, Londres y Berlín de otra.

La Cámara popular de Berlín ha aprobado sin debate los tratados de alianza ajustados entre el gobierno prusiano y los Estados de Anhalt, Brama y Sajonia Coburgo-Gotha.

La *Gaceta Popular*, periódico que se publica en Valencia, anuncia que suspenderá sus tareas.

Los diputados valencianos residentes en la capital han dirigido una atenta carta al señor ministro de la Gobernación, adhiriéndose completamente á los deseos manifestados en la solicitud de indulto á favor de Ramon Fenollar, de la que hemos dado cuenta á nuestros lectores, y con el objeto de que el ministro se dignase hacerlo presente á S. M.

Sabido es que el indulto fué ya concedido.

La compañía de ópera que está contratada en el Liceo de Barcelona, inaugurará sus funciones el 20 de octubre, cantando *Guillermo Tell*.

Ha comenzado la célebre feria de Cataluña en Cardedeu, notándose este año aun mayor concurrencia y animación que en los anteriores.

No han sido de escaso valor las adquisiciones de manuscritos que se hicieron el año de 1864 en la biblioteca nacional. Aunque son los más de fecha moderna, unos cuantos hay, preciosos por su antigüedad respectiva y por las personas que los escribieron. Merecen especial mención un discurso, en forma de carta, del rey de Castilla D. Enrique III al rey de Aragón D. Martín, su tío, en que se trata largamente del cisma que entonces tenía dividida á la Iglesia; unos pliegos que contienen minutas de cartas del rey Católico D. Fernando, extendidas por el secretario Miguel Perez de Almazán; una carta autógrafa, y dos con la conclusión y la firma autógrafa, de D. Alonso de Aragón, arzobispo de Zaragoza, hijo de Fernando V; dos del Gran Capitán; tres del conde de Rivagorza, virey de Nápoles; una en latín del emperador y rey de Romanos, fecha en 1507, dirigida al embajador del rey Católico; otra del doctor Matienzo; y la licencia original dada por el rey al M. Gil Gonzalez Davila para imprimir el tomo primero de su obra titulada *Teatro geográfico de la primitiva Iglesia de Indias*.

El *Cascabel* aconseja á la empresa de los Butos Madrileños que se deje de esas gacetas *graciosas* al pie de sus cartelas encomiando las obras, los autores y la empresa, porque de semejantes gracias, dice, hay que hacer gracia al público, que se cansa de ellas.

Un periódico inglés cita como una singularidad en su género el nombre de un pueblo de Gales. Hélo aquí en toda su extensión: «*Llanfyllioggyaggylogerboell-tystionogho*». Que traducido significa: «Iglesia de Santa María del Estan que de las Hormigas, cerca del estanque de San Tisilés.»

En un escaparate de las magníficas tiendas del boulevard S. bastopol se ve funcionar una máquina de coser, que impulsada por la electricidad, trabaja sola. Colocada encima del tablero la pieza de tela, la pespuntea, la borda, y en una palabra, la maneja como la mas hábil costurera. Una persona sola puede cuidar seis máquinas de estas, hallándose reducido su cometido á dirigir sobre las vías el objeto que se borda ó cesa.

En las modificaciones introducidas por el ayuntamiento de Valencia en las tarifas de consumos resulta que el vino, que pagaba 10 reales y céntimos por arroba, pagará 5; el aceite, que pagaba otro tanto, quedará reducido á 7; las carnes con-

tinuarán aludando como ahora; la harina se reduce á 50 céntimos la arroba; el arroz á 2 rs. Sufren tambien reduccion considerable las leguminosas, las frutas secas y verdes, los huevos y otros muchos artículos.

De la Memoria que ha publicado en la *Gaceta* el director de la Biblioteca Nacional, resulta que en el año último han regalado al establecimiento por conducto del ministerio de Fomento, varias corporaciones y particulares 21 volúmenes. Otros ministerios y oficinas generales 31. Academias y sociedades, por conducto de los gobernadores de provincia, 39. Varios particulares por sí 135. Para asegurar la propiedad literaria se han presentado directamente en la Biblioteca 34.

Para el mismo efecto se han presentado en el ministerio de Fomento, y por él se han remitido, 677. La casa, entre libros y folletos, ha recibido para compra y adquirido por compra 8,447. Creció, pues, considerablemente en el año pasado el caudal de la Biblioteca.

En un análisis que publica la *France* del movimiento de productos agrícolas en Inglaterra, según los documentos publicados por el departamento del comercio, se lee el párrafo siguiente:

«Los vinos cargados de alcohol ocupan siempre el primer lugar en el consumo inglés; por esto la España ha ganado mas terreno que la Francia. Durante los siete primeros meses de 1865, la importación francesa ha sido de 1,730,227 gallones, contra 2,147,317 en 1866, ó sea un incremento de 417,290 gallones; y ha figurado en la importación general por un 20,37 por 100 en 1865 y por un 21,86 por 100 en 1866.»

«La España ha suministrado á la Inglaterra en ese mismo período 3,439,863 gallones en 1865, y 4,412,397 en 1866, ó sea un aumento de 933,029 gallones. Ha figurado por consiguiente en la importación general por un 40,74 por 100 en 1865 y por un 44,33 por 100 en 1866; es decir, por dos veces mas que la Francia.»

Cartas de San Petersburgo aseguran que Prusia está á punto de proponer una conferencia europea para tratar la cuestion de Oriente, pero que Inglaterra y Francia no se muestran hasta ahora favorables á esta proposición.

El gobierno austriaco ha resuelto concentrar un cuerpo de ejército en la frontera de los principados danubianos en vista de las complicaciones á que puede dar lugar la cuestion de Oriente.

Dicen en Venecia que durante la operacion del voto del plebiscito para la anexion, las autoridades imperiales y la guarnicion se retirarán al Lido, quedando las autoridades municipales y la guardia nacional encargadas de mantener el orden.

El *Diario de Frankfurt* dice que el duque de Meiningen ha resuelto abdicar en favor del príncipe heredero, notificando esta determinación al gobierno prusiano. Negociábase en estos momentos los arreglos necesarios, y se espera la próxima terminación de este asunto.

El gobierno austriaco ha mandado ya un buque de guerra á Candia y dado órdenes para que vayan otros para proteger á los súbditos austriacos.

El temor de que vuelva á ponerse sobre el tapete la cuestion de Oriente da importancia á las conferencias que diariamente tienen el embajador turco en Viena, Haidan-Effendi, y el ministro de Negocios extranjeros conde de Mensdorff.

La exposicion industrial de Stokolmo se ha inaugurado el 15 del actual y durará hasta el 8 de octubre.

El *Times* dice á propósito de la circular de Mr. de Lavalette y del párrafo de este documento en que se habla de la amenazadora alianza de Rusia y los Estados-Unidos, que caso de que vuelva á suscitarse la cuestion de Oriente, Francia podrá contar con la poderosa y sincera ayuda de Inglaterra.

Nuestro corresponsal en la corte nos dice que el Sr. Mendez Nuñez ha contestado de una manera sumamente patriótica y expresiva á la carta que á él y á la escuadra del Pacifico dirigió S. M.

El señor ministro de Gracia y Justicia envió anteayer un telegrama al señor presidente del Consejo, para que se notifique á Valencia el indulto de la pena capital, caso que le fuese impuesta, al carabinero procesado por faltar á su sargento, indulto concedido por S. M., como saben nuestros lectores.

Anteayer estuvieron algunos individuos de la diputacion provincial de Avila á invitar á SS. MM. para el almuerzo y baile de aldeanos que se ha de celebrar mañana en Salobral. SS. MM. se dignaron admitir el obsequio.

El viernes visitaron SS. MM. el hospicio de Avila y anteayer el hospital. Este establecimiento, con mejores condiciones que aquel, se halla á cargo de varias herma-

nas de la Caridad, y se advierte en él mucho esmero. Fue fundado en 1702, refundándose en el otro cinco que habia. SS. MM. visitaron detenidamente todas las dependencias, y dirigieron palabras de consuelo á muchos enfermos, deteniéndose mas cerca de un moribundo, á quien el señor obispo estuvo auxiliando algunos momentos.

Dícese que van á suprimirse los vapores que en el día prestan el servicio de faros, y que dependiendo del ministerio de Fomento son un gravamen de bastante importancia en los presupuestos, pudiendo hacer el servicio los buques guarda-costas.

En Avila se agita el pensamiento un tanto difícil de ejecución, de arbitrar ciertos recursos con que parece cuenta la provincia, para realizar ciertas mejoras que puedan contribuir á que aquella capital pueda convertirse en sitio real. Según noticias, hay ya una Memoria redactada á este proposito ó en vias de redactarse.

Cuéntase al efecto con una magnífica posesion de excelentes condiciones para mejorarse llamada *La Serna*.

SS. MM. se detendrán dos ó tres horas en el Escorial con objeto de examinar el estado de las obras que se están haciendo en el panteon de infantes.

Anteayer hubo tambien iluminación en Avila y la música de ingenieros estuvo largo rato tocando debajo de los balcones de palacio.

Ha salido esta madrugada de Avila D. José Leon, comisionado valenciano que ha gestionado y conseguido el indulto de un carabinero, según hemos dicho, por mediacion del señor obispo de Avila y del marqués de Miraflores.

Se ha dispuesto que se amplie la habilitación de la aduana de Lloret de Mar, provincia de Gerona, para la importación del extranjero, de corcho en cualquiera forma, pudiendo esportarse en tapones, conforme á la habilitación que actualmente disfruta.

Se ha prohibido terminantemente la introduccion en España de los juguetes llamados *serpientes* de Faraon que están compuestos de sustancias venenosas en dosis de algunos centigramos y pueden producir desagradables acontecimientos.

Se ha declarado suprimido el título de marqués de Valcarlos, con grandezza de España de primera clase.

La vista de la causa de Vicenta Sobrino se verificará en la sala primera de la audiencia de Madrid y no en la segunda como ayer se dijo.

Anteayer llegó á Valladolid el señor Zorrilla.

Ha llegado á Madrid el general Hoyos.

Dice un periódico de Valladolid que el Sr. Zorrilla llevó á aquella capital el pensamiento de que se represente allí en el teatro de Calderon una de sus últimas producciones, *El sueño de las flores*, en cuya obra toma parte el poeta y habla en la escena.

La real academia de nobles artes de San Fernando celebra junta pública el domingo 23 del corriente á la una de su tarde en su casa calle de Alcalá, núm. 11, para inaugurar el año académico de 1866 á 1867. Leerá la Memoria ó Resúmen de los trabajos de la academia durante el año anterior su secretario general señor D. Eugenio de la Cámara, y despues el Excmo. Sr. D. José María Huet, individuo de número de la misma, leerá el discurso inaugural.

A las pocas horas de reinstalarse en el Escorial de regreso de sus viajes de verano, D. Francisco de P. Madrazo, y cuando se disponia á dirigirse á esta corte para llenar sus deberes de catedrático, ha sido acometido de unas calenturas de un carácter alarmante, según nos dicen de aquel real sitio. Desearnos vivamente el pronto restablecimiento de nuestro querido amigo.

Entre las cuestiones de que se ocupó el 21 el ayuntamiento de Madrid, una de las mas importantes fué la del nuevo barrio que se va á construir en el Retiro. Acordose por el municipio, fijar las rasantas de las calles que se han de hacer y ponerlas en condiciones viables con objeto de que empiezen cuanto antes las edificaciones.

Por fin va á desaparecer el pequeño solar que hace tiempo existe en la calle del Arenal esquina á la de las Fuentes. El ayuntamiento de Madrid ha accedido á la solicitud del dueño del terreno y acordado que si este no tiene terreno suficiente en dicho solar, para construir una finca, lo adquiriera el municipio para agregarlo á una de las fincas inmediatas.

El domingo 30 del actual se verificará la junta pública que anualmente celebra la real academia española para dar cuenta de sus tareas en el año anterior.

El Sr. D. Antonio Ferrer del Rio leerá con este motivo un discurso crítico literario.

Anteayer llegó a esta corte el Sr. D. Severo Catalán, director general de Instrucción pública, é inmediatamente se ha hecho cargo de su destino.

La Patria llegada ayer dice lo siguiente: «Nos escriben de Madrid con fecha 16 de setiembre que el gobierno español ha aceptado de nuevo los buenos oficios de Francia y de Inglaterra en la cuestion con Chile y el Perú. Se nos asegura que á consecuencia de este acuerdo se han enviado instrucciones especiales á los representantes de Francia é Inglaterra en Santiago y Lima.»

Parece que se ha inventado un aparato sencillo, pero eficaz, para evitar los descarrilamientos cuando se atravesase alguna res en la vía. Consiste este aparato en una especie de palanca que colocada delante de la máquina recojerá la res y la arrojará fuera de la vía; y aunque al recogerla y arrojarla la res queda destrozada, se evitará á los viajeros los daños consiguientes y que suelen repetirse con demasiada frecuencia.

Por la vía ordinaria recibimos ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Florescia, 19.

La Gaceta oficial dice que las comunicaciones telegráficas con Palermo están interrumpidas. El gobierno no tiene noticias directas y exactas sobre el estado de las cosas en el interior de dicha ciudad, pero las informaciones dadas por las autoridades locales vecinas, aseguran que las tropas habían ocupado el palacio real, las prisiones, el palacio de las oficinas de Hacienda y el puerto. La población no ha tomado parte en la insurrección. Una parte de la Milicia nacional que pudo reunirse, ha auxiliado á la tropa. En el resto de la isla reina excelente espíritu; la Guardia Nacional de Messina, Patti, Alcamo y Termíni han ofrecido sus servicios al gobierno. Los habitantes de las inmediaciones de Palermo están dispuestos á rechazar las partidas de revoltosos caso necesario. El general Cadorna llegará muy pronto á Palermo con las divisiones Angioletti y Longoni; 1,500 hombres desembarcaron ayer en Palermo y desde Lìorna y Ancona. Una escuadra compuesta de ocho buques ha llegado esta mañana frente á Palermo. Créese que muy pronto se restablecerán las comunicaciones con esta ciudad.

Berlin, 19.

El Moniteur prusiano publica una proclama en que el rey da gracias por las numerosas manifestaciones de fidelidad y adhesion que le han dirigido á S. M. con motivo de la guerra victoriosamente terminada.

La proclama añade que la concordia indestructible que existe entre el soberano y el pueblo conciliará, en la nueva era que empieza, todas las divergencias y todos los contrastes en el amor á la patria comun, sirviendo así para realizar la mision histórica de Prusia en Alemania.

Viena, 19.

La Gaceta de Viena publica una carta del emperador dirigida al gobernador del Tyrol. El emperador dice á este funcionario que para perpetuar el recuerdo de las pruebas de fidelidad dadas por el Tyrol durante la última guerra ha fundado una medalla de plata destinada á todos los tiroleses que han tomado parte en la campaña en defensa de su pais.

Copenhague 19.

El almirante Döckum ha sido nombrado ministro de Marina. El sábado partirá para San Petersburgo la princesa Dagmar.

Las escuadras rusa y danesa acompañarán á la princesa hasta Cronstadt.

Dícese que han llegado á Copenhague y á Berlin despachos diplomáticos franceses y rusos relativos al Norte del Schleswig.

Liverpool, 19.

El mercado de algodones está firme. Se han vendido 12,000 balas; 3,000 para la exportacion. Se han importado 8,625 balas.

Liverpool, 20.

Demanda regular de algodones. Vendidos 10,000 balas. Los precios no han cambiado.

Havre, 20.

Se han vendido 1,100 balas de algodón con una baja de 2 francos 30 céntimos sobre el precio de ayer.

El miércoles llegó á Cádiz el señor D. Francisco Rios Rosas con su familia.

Han vuelto á Bilbao la música y la plana mayor del regimiento de Africa que pasó á Zarauz durante la estancia allí de la familia real.

La fiscalía de imprenta de Cádiz ha sido confiada interinamente por el gobernador al Sr. Régife, abogado de aquella ciudad.

Dice un diario de Málaga: «Sabemos que por el activo y digno señor vices-presidente de la junta provincial de Sanidad, D. Manuel Rubio de Velazquez, se ha participado al Excmo. señor gobernador de la provincia, que teniendo noticias fidedignas de que el ganado vacuno existente en la yega de Córdoba padece una enfermedad de la que mueren muchas reses, sería conveniente llamarse la atencion del señor alcalde, á fin de que se ejerza la mas escrupulosa vigilancia en el matadero de esta ciudad.»

A la mayor brevedad, segun dice un colega, se inaugurará el bonito teatro de Bu na-Vista situado en la calle de

Silva de esta corte, en el cual trabajarán varios actores de conocida reputacion en muchas capitales de provincia, los cuales se han reunido en sociedad en vista de la escasez de contratas, y contando además con tres parejas de baile muy conocidas del público madrileño.]

Un periódico de Cádiz dice que el tipo de 400,000 escudos que se fija como el que debe darse á la Hacienda por el arriendo de los consumos de aquella ciudad es excesivo, y no podrá aceptarlo el ayuntamiento.

El doctor americano Gould ha publicado las siguientes observaciones sobre la talla y desarrollo de los naturales de aquel pais, fundándose en datos suministrados por la comision militar de estadística. De ellas resulta que á los veintiocho años es cuando llegan los americanos á su mayor desarrollo. Los nacidos de padres extranjeros son mas bajos que los indígenas. La talla mas elevada que se cuenta en el ejército es de 6 pies ingleses y 10 pulgadas. La mayor parte de los soldados pasan de 6 pies y 4 pulgadas, siendo de notar que los hombres altos viven mucho menos tiempo que los bajos.

La compañía de verso que actúa en el teatro de Lope de Valladolid ha inaugurado la temporada con la comedia del Sr. Picon La corte de los milagros. En esta obra y en el drama Herir en la sombra, ejecutado la segunda noche, fué muy aplaudido el primer actor Sr. Ibarra.

Una comision facultativa que por orden del ayuntamiento de Oviedo pasó á examinar y reconocer el estado sanitario de algunas parroquias limitrofes ha informado que las enfermedades que en ellas reinan son las comunes, observándose fiebres producidas por las malas condiciones higiénicas en que viven los enfermos.

En el teatro de Romea de Barcelona se inauguraron el jueves las funciones dramáticas por una seccion de artistas catalanes que representó dos obras escritas en el lenguaje del pais.

En la madrugada del jueves se cometió un robo de vasos sagrados en la parroquia de Sabadell; pero los autores del robo no pudieron aprovecharse de su crimen por haber sido presos en el mismo dia por la guardia civil.

El ayuntamiento de Oviedo ha acordado levantar un empréstito de 40,000 escudos para destinar esta suma á las obras de conduccion de aguas á la poblacion.

El Sr. Catalina tiene ya en su poder tres obras originales de acreditados escritores.

Después de la comedia del teatro antiguo con que inaugurará sus tareas el teatro de Jovellanos, se pondrá en escena la obra que tenemos anunciada del Sr. Hurtado; á esta seguirá otra del señor Breton de los Herreros, y sucesivamente de los señores Retes, Cospigny, Nuñez de Arce, San Juan, García Santisteban y otros conocidos poetas.

Los periódicos disfrutan de la misma franquicia concedida á toda la correspondencia de Andalucía de ser entregada en correo con una hora de posterioridad á la correspondencia que se dirige por las demás líneas. Así lo dijo la administracion del Correo Central cuando anunció que toda la correspondencia de Andalucía sería recibida una hora mas tarde.

El primer tomo de la novela cómica de Scarron se ha publicado ya en Paris.

En América está considerada la crónica periodística como una profesion al nivel del dibujo, la contabilidad y los idiomas. Lo que en el siglo XVII se llamaba Noticias al vuelo y hoy Hechos diversos, Crónica ó Gaceta, se enseña actualmente en los colegios de los Estados Unidos, como sabe todo literato y periodista es la cuna del canard francés, del puff inglés y de la papa española. El discípulo que se distingue en los exámenes recibe un premio y un diploma. Para probar la importancia que se dá en los Estados Unidos á un gacetero basta decir que se le remunera con un sueldo mensual de 200 dollars que es lo mismo que cuatro mil reales.

Ayer recibimos correspondencias de Melilla del 10.

Se habia suspendido con gran sentimiento de aquel vecindario y sin que se conociese el por qué, la funcion religiosa con que anualmente se solemnizaba á la santa patrona la Virgen de las Victorias.

Habían llegado con uno de los pailebots correos de Ceuta todos los empleados marroquíes para la aduana mandada establecer en aquel campo; por lo tanto habían fijado su residencia en la plaza y van á establecer á la salida de ella las oficinas de recaudacion; de manera, que hoy será cuando se afiance la seguridad individual en el campo, por razon de que tienen que adoptar todas las disposiciones necesarias para que los rifeños guarden el orden y agasamiento segun los tratados estipulados.

Se decía que desde el viernes 21 del actual establecerían las kabilas sus ferias en el sitio de Santiago, é inmediato de la plaza, para que puedan comprar en ella todas las personas que apefezean.

El establecimiento de la aduana marroquí se creía que sería origen de engrandecimiento para nuestra plaza, puesto que el movimiento mercantil aumentaría y los comerciantes acudirían á ella.

El 9 llegó en el vapor San Antonio el

primer batallon de Albuera, que relevó al segundo batallon de Granada.

Ayer recibimos detalles del hundimiento de la mina Terrible de la cuenca de Belmez, de que tienen noticia nuestros lectores. A las seis de la tarde del día 6 del corriente entró á trabajar en las escaleras de la espresada mina un relevo de nueve operarios con el objeto de rellenar con tierra el hueco que habia dejado en una de las galerías un hundimiento ocurrido en dias anteriores, y hallándose ocupados en estos trabajos, se dejó sentir súbitamente un tufo desagradable que desvaneció á cinco de los operarios, haciéndoles caer sin sentido. Los cuatro restantes, aunque algo mareados tambien, se apresuraron á salir del pozo, dando inmediatamente aviso del suceso al director de la mina, el cual, despreciando el peligro, se aventuró á bajar al sitio de la ocurrencia con el laudable propósito de prestar auxilios á los trabajadores que se hallaban en la galería.

Este arrojó pudo costarle caro, pues apenas hubo entrado en el pozo fué presa del maléfico tufo, y á no haber sido por la diligencia con que, apenas lo vieron caer, tiraron de él los operarios que lo acompañaban, hubiera sido indudablemente víctima de su temeridad. Sin embargo, por espacio de dos horas permaneció sin sentido. Este suceso no arrojó á un valiente operario, conocido por Santiago, el cual deseando salvar, si posible era, á sus infortunados compañeros, se decidió á bajar al fondo del pozo, y por efecto de uno de esos fenómenos que no tienen explicacion pudo llegar al punto en que se encontraban los asfixiados, logrando atar y sacar tres de ellos; atado ya el cuarto y cuando se disponía á subir con él, se vió envuelto por el fatal tufo, no siéndole posible á los operarios que estaban fuera sacar ambos cuerpos por la escalera de caracol.

Hasta el dia 17, que es la fecha á que alcanzan estas noticias, á pesar de los esfuerzos hechos por las personas anteriormente citadas no habia sido posible extraer de la mina á aquellos infelices.

Los periódicos ingleses dicen que los griegos de influencia que residen en Londres, han fundado un comité cuyo objeto es auxiliar la union de la isla de Candia á Grecia.

La feria que tiene lugar en Hellin, si bien no carece de animacion, se resiente de la misma paralización comercial que la de Albaete.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 2,637 fanegas de trigo, al precio de 4'742 escudos fanega; la cebada de 2'100 á 2'300.

Rusia, segun escriben de Berlin, favorece la repugnancia de los polacos del gran ducado de Posen á formar parte de la confederacion de Alemania del Norte. Un periódico de San Petersburgo aconseja á los descontentos á dirigirse á Rusia y á contar con su apoyo contra la germanizacion de esta provincia.

Ayer recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRÁFICO de nuestro servicio particular:

Paris, 22.

Los insurrectos de Candia han derrotado completamente al ejército turco-egipcio que perdió 3,000 hombres en la batalla.

Se dicen de Sicilia que han llegado á Palermo 5,000 soldados y que los insurrectos se han retirado ante ellos.

La emperatriz y el príncipe imperial recibieron ayer en Bayona al emperador Napoleon.

El doctor Landt, individuo del cuerpo de sanidad militar, ha dado á luz un folleto sobre el transporte de heridos y enfermos por vías férreas y navegables.

Este trabajo ha sido traducido al francés y se está publicandose en Bruselas. La obra está ilustrada con dos láminas que representan la distribucion y arreglo de los buques y de los wagones hospitales.

Anteayer se verificó la primera funcion de la sociedad lirico-dramática La Egida de las Artes, en la cual se estrenó, segun habíamos anunciado, una zarzuela en un acto, original del Sr. Pina (hijo), música de D. José Gimenez Leyva.

El público que llenaba el teatro del Circo de Paul aplaudió y llamó á la escena á los artistas y á los Sres. Pina y Gimenez.

La última circular del ministro de Negocios extranjeros francés es objeto de los comentarios de toda la prensa europea. Los periódicos italianos se fijan especialmente en el párrafo que se refiere á Roma, y lo interpretan diciendo que si Francia se compromete á impedir un ataque de cualquiera potencia á los Estados Pontificios, no podrá intervenir caso de que los mismos súbditos del Papa derriben el poder temporal, en cuyo caso la frase de que cualesquiera que sean los acontecimientos, la mano de Francia no abandonará al Pontífice, solo se refiere á la persona de Pio IX, y no al poder temporal del Pontificado.

Ha sido contratada como primera bailarina del teatro del Liceo de Barcelona, doña Matilde Estrella, que tan aplaudida fué en el teatro del Príncipe de Madrid.

Hoy á las diez celebrará el Santo Sacrificio de la misa, por primera vez en la iglesia de San Martín, el licenciado en sagrada Teología D. Antonio Silva Barreiro, hijo de D. Domingo, juez de primera instancia del distrito de Buenavista de esta corte. El nuevo celebrante será apadrinado por los señores D. Francisco Moreno y D. José Fernandez de Latorre.

El Sr. D. Antonio La Puerta ocupará la cátedra del Espíritu Santo.

Los vecinos de Pozuel de Alarcón, y de la colonia de la Paz, están de enhorabuena, pues el señor gobernador ha dispuesto que se termine por el cuerpo de ingenieros de camino, y por cuenta del contratista, la carretera que de la estacion conduce á dicho pueblo, y que tanta falta ha hecho en el verano que acaba de pasar.

Dentro de poco empezará á recorrer las calles de Paris, confundido con los demás, un carruaje movido por el vapor. Este coche, inventado por un ingeniero francés, que ha hecho ya algunos ensayos satisfactorios, tiene igual forma que un carruaje ordinario, excepto la delantería, donde va la maquinaria y caldera de vapor, que tiene muy poco volumen. El conductor-maquinista lo dirige por medio de una rueda-timon colocada en la parte anterior.

En Paris se ha adoptado un sistema muy cómodo para numerar las casas, y que debiera imitarse en Madrid. Consiste en colocar el número á ambos costados de la puerta y á la altura de una persona. Este método ha sido copiado de Alemania, donde há tiempo se puso en práctica.

Alejandro Dumas (hijo) escribe una comedia de costumbres, titulada, segun unos, Los políticos, y segun otros, Los hombres graves. Además tiene en proyecto Las ideas de Mad. Aubray, drama en cuatro actos, y Dos últimos, drama en tres actos. Todos estos títulos son provisionales.

El premio mayor del último sorteo de la lotería que cupo en suerte á un billete vendido en Bilbao se ha distribuido entre seis personas, tres de ellas capitalistas de la misma plaza y las otras bien acomodadas, entre ellas un francés comisionista.

El letrado D. Narciso Buenaventura Selva, se ha mostrado parte á nombre de D. Trinidad Lopez, madre de Hilario Soto, en la causa que se instruye por el juzgado de la Latina contra Manuel Diaz Montalban y Rico y otros, que el dia 8 de abril último hirieron en rina á varios individuos, cerca de la fuente de la calle de Toledo, de cuyas resultas falleció Hilario.

Han llegado á Bayona el Sr. Esponera y el secretario de la legacion rusa en Madrid.

La biblioteca nacional se ha enriquecido el año último con varias obras de mérito. De S. M. la Reina ha recibido la Biblioteca un ejemplar de la Jerusalen, traduccion hecha por el Excmo. señor marqués de la Pezuela; cuatro del poema de Alfonso oenseo, y uno del Viaje de SS. MM. y AA. RR. á Andalucía y Murcia en setiembre y octubre de 1862, puntualmente descripto por el Sr. D. Fernando Cos-Gayon. S. M. el emperador de todas las Rusias ha enviado un ejemplar de la magnífica publicacion (cuatro tomos en folio) titulada Bibliorum codex sinaiticus Petropolitanus; S. M. el emperador de los franceses doce tomos de la Correspondence de Napoleon I; Mr. Julio Oppert, dos tomos de la Expedition scientifique en Mesopotamie; la redaccion del El mundo militar, dos tomos (1862 y 1863) de esta publicacion periódica; los Sres. D. Pedro Lopez Clarós y don F. Páregas del Pilar su traduccion del Digesto romano; Mr. Brasseur de Bourbourg, su Collection de documents dans les langues indigenes de l'Amérique (tomos primero y segundo), y su Relation des choses de Yucatan, con el texto español; el señor D. Claudio Chaby los Excerptos históricos e colleccion de documentos relativos á guerra da Peninsula; el Sr. D. Jacobo de la Pezuela su Diccionario geográfico, estadístico, histórico de la isla de Cuba, (tomos I y II), el Sr. D. Cirilo Franquet su Ensayo sobre el origen, espíritu y progresos de la legislacion de las aguas; el Sr. D. Francisco Tubino la obra titulada Murillo, su época, su vida, sus cuadros; los Sres. D. Rafael Coronel y Ortiz y D. Hilario Abad de Aparicio sus Estudios sobre derecho político. La sociedad Smitsoniana, el Sr. D. Joaquin Segundo Tocornel, Mr. Victor Pasquier, el rev. Sr. Pio Bonifacio Gams, el señor D. Andrés Poej, el Sr. D. José Luis Alfonso y otras respetables personas, ya extranjeras, ya del pais, han hecho tambien estimables regalos.

Ayer recibimos de nuestro corresponsal en la capital del vecino imperio la siguiente carta:

PARIS, 20.

Háblase desde anoche de una importante carta dirigida por el emperador al ministro de la Guerra, y aun se decía que este documento, que debe dar explicaciones acerca de la nueva organizacion militar del ejército francés, apareceria hoy en el Monitor.

No ha sido así, y sin embargo el documento existe y su publicacion está, segun me aseguran, aplazada únicamente. Lo que ha aparecido hoy en el Monitor, y en otros varios periódicos, es una nota de la comision de Hacienda mejicana en Paris, que ha caído como una bomba sobre los tenedores de la renta de aquel pais, y que ha producido una baja espantosa en las obligaciones mejicanas. Dice la nota:

«El presidente de la comision de Hacienda de Méjico en Paris hace saber á los tenedores de rentas y de obligaciones mejicanas que no habiendo recibido del gobierno de Méjico cantidad alguna con destino al pago de los atrasos y de los cupones pagaderos en 4.º de octubre próximo, este pago queda aplazado.»

El presidente de la comision recuerda al mismo tiempo á los tenedores de obligaciones mejicanas que en arreglo á las condiciones originarias del contrato, un capital de 34 millones depositado en la Caja de Depósitos y consignaciones y empleado en renta del 3 por 100 queda afecto por medio de la capitalizacion trimestral de los atrasos á la reconstitucion de su capital.»

Esta desconsoladora noticia han recibido hoy los tenedores de fondos mejicanos que segun me aseguran se disponen á protestar por medio de la prensa y por las vías legales contra el tal aplazamiento.

No parece en efecto posible que el gobierno francés deje de adoptar alguna medida en favor de aquellos, pues hasta cierto punto se ha hecho solidario y responsable de unos valores que se han emitido y vendido por empleados de la administracion francesa y que por lo mismo que prometian un crecido interés han pasado en pequeñas fracciones á manos de gentes de escasa fortuna.

El importe del próximo cupon es de 18,000,000 de francos, y esta masa de dinero, repartida entre los pequeños industriales, debe afectar de una manera dolorosa á infinita de familias que contaban con la plena seguridad del cobro.

Esta tarde se vuelve á asegurar que el emperador marcha esta noche misma á Biarritz. Lo que es verdad es que está preparado el tren imperial en el ferrocarril.

Ayer estuvo paseando á pié en Saint-Cloud (donde todavía dura la fiesta) por medio de la gente, y todos los que le vieron aseguran que su aspecto revelaba una gran postracion.

Ya habrán Vds sabido por el telegrama de la intencion revolucionaria de Sicilia. No dice el despacho el resultado del encuentro que tuvieron las bandas republicanas con la tropa en Palermo; pero la cosa debe tener importancia, porque de varios puntos del reino se han mandado salir tropas á toda prisa.

La prensa inglesa en general ha recibido bien la circular diplomática de Lavallette; á la prusiana no le ha parecido todo mal, pero la cuestion de organizacion militar en Francia le hace desconfiar de las miras pacíficas del imperio.

Puede que la carta del emperador, de que habló al principio de mi correspondencia, tranquilice algo los ánimos asustadizos, dando la medida de la proyectada organizacion.—B.»

SEGUNDA EDICION.

Anoche abrió sus puertas el teatro de Los Bufos Madrileños (antiguo coliseo de Variedades), con la zarzuela El Joven Telemaco, letra del Sr. Blasco y música del Sr. Rogel. Esta nueva obra está en perfecta relacion con el carácter que sus directores desean imprimir al nuevo teatro.

Sin grandes pretensiones literarias ni musical sostiene la hilaridad de los espectadores y le arranca mas de una vez ruidosos aplausos por sus chispeantes gracias y su juguetona música. El público llamó á los autores al final de cada uno de los dos actos de que se compone la obra; pero solo se presentaron al final dos veces, la última en compañía de los actores. Las señoras Checa y Hueto y una joven cuyo nombre quisiera ignorar, y los Sres. Arderius y Cuero debieron quedar anoche en extremo complacidos; lo mismo que la bella tropa de artistas relativas (como las llama el cartel), que contribuyen al buen éxito de la pieza concertante del segundo acto, que mereció ser repetida.

Anoche recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRÁFICO de nuestro servicio particular:

Paris 22.

Hoy ha seguido indicándose en la Bolsa la baja que ayer anunciaron las cotizaciones del 3 por 100 francés, haciéndose las operaciones de este papel á 69-20, ó sea á 10 cénts. menos que en el dia anterior. En cambio el 4 1/2 ha subido 25 cénts., puesto que se le ha cotizado á 97-50.

En valores españoles no se han hecho operaciones.

Los consolidados ingleses siguieron el camino del 3 por 100 pues se cotizaron á 89 1/4, y ayer quedaron á 112 ó 3/4.

Dice una revista facultativa que en el departamento de marina se estudia para plantearla en seguida, la manera mejor de reforzar los puentes de las fragatas y agrandar las portas, con el ánimo de artillarlas con piezas, desde 22 hasta 28 centímetros, del prodigioso cañon Barrios. El objeto es tener lista una fuerte escuadra con artillería muy poderosa para volver al Océano occidental si la guerra continúa en el Pacífico.

Una carta de Paris anuncia la próxima publicacion de una carta de Napoleon sobre la cuestion de armamentos.

Se dice que con motivo de los últimos ataques que ha sufrido en su salud Víctor Manuel, ha espresado nuevos deseos de llegar á una inteligencia con Pio IX.

Se han principiado ya, y continuarán verificándose en la universidad Central hasta fin del presente mes, los exámenes que quedaron pendientes al concluir el curso anterior.

Desde anteayer, dice La Esperanza de anoche, se cambian en el Banco, por turno, á todo el que lo solicita, hasta la cantidad de 300 rs., quedando fuera de circulacion, segun nos aseguran, los billetes que se entregan de 400 y de 200 rs.

DIARIO DE MADRID.

Esto ha hecho bajar un precio infimo el cambio de este papel.

Con una escogida y numerosa concurrencia, se verificó anoche en el teatro de la Zarzuela el beneficio del celebrado actor Sr. Rossi, el cual fué justa y calurosamente aplaudido recibiendo al fin del quinto acto del *Otello* una preciosa corona.

Hoy dará principio en el convento de religiosas de Góngora, la solemne novena á Nuestra Señora de las Mercedes, predicando durante estos cultos varios oradores de conocida reputación.

De Viena escriben que una cañonera de Dalmacia se ha separado de la escuadra, dejando el puerto de Pola para dirigirse á Candia. Así mismo otros navios de guerra deben dirigirse á Candia para proteger á los austríacos.

Prepárase también una concentración de tropas hacia la frontera del Este. El embajador turco en Viena tiene frecuentes entrevistas con el conde Mensdorf.

Correspondencias de San Petersburgo anuncian que el emperador ha propuesto una conferencia europea acerca de los sucesos de Oriente, y que Inglaterra y Francia han rehuido hasta ahora esta proposición.

Ayer se encontró abogado en el estanco que chineco del Retiro un hombre del pueblo que vestía blusa de percal, chaleco y pantalón de pana. Inmediatamente que la autoridad judicial tuvo noticia de esta desgracia, empezó á practicar las correspondientes diligencias, pero todavía anoche no se había podido identificar su persona.

Ayer, un jóven de once años, dependiente de una tienda de comestibles, se nos ha dicho, se apoderó del reloj y 20 rs. de su amo. Al ser perseguido por los dependientes de la autoridad, cerca de la calle de Santa Margarita, se hizo con una navaja una herida bastante grave al lado del corazón. Curado de primera intención en la casa de socorro mas próxima á dicha calle, fué conducido después al hospital.

El presunto reo del homicidio de José Suarez Gomez, ocurrido últimamente en Granada, ha sido preso cuando intentaba fugarse de aquella población en la noche del domingo. El criminal se llama Manuel Garcia.

La guardia civil del punto de Beznar (Granada), auxiliaron en uno de estos últimos dias á los pasajeros y mayoral de un coche que iba desde Granada á Motril, y que voló ocasionando heridas y contusiones á los viajeros.

La diputación y consejo provincial en Granada en virtud de una comunicación recibida de la de Málaga sobre la apertura de la carretera de Loja á Antequera, han acordado nombrar una comisión mixta compuesta de diputados de Granada y Málaga, para que en vista de la importancia y necesidad de las obras se proceda á su ejecución con la rapidez que el servicio público exige.

BOLSA.—COT. OFIC. DE AYER 22.

EFECTOS.	Ultimo precio.		Movimiento	
	Anterior	Hoy	Alza	Baja
3 cons. al cont.	36-13	36-10	»	5 c
Id. á fin de mes.	36-40	00-00	»	»
Id. fin próximo.	00-00	00-00	»	»
3 dif. al contado.	32-33	32-05	»	30
Id. á fin de mes.	00-00	00-00	»	»
Amort. de 1. ^a	00-00	00-00	»	»
Id. de 2. ^a	00-00	00-00	»	»
Personal.....	18-00	18-00	»	5
Billetes hipotec.	83-00	83-30	»	»
Carret. y sociedad.				
Abril de 4,000.	84-00	84-00	»	»
De 2,000.....	86-00	86-00	»	»
De junio, 2,000.	83-25	83-25	»	»
De agosto, 2,000.	76-93	76-93	»	»
De marzo, 2,000.	00-00	00-00	»	»
De julio, 2,000.	00-00	00-00	»	»
Obras públicas.	00-00	00-00	»	»
Canal Isabel II.	p. d.	p. d.	»	»
Oblig. de ferro-	64-23	63-90	»	35
Banco de España	119-00	119-00	»	»

GAMBIOS. | Londres á 90 d. fecha. 43-00
| Paris á 8 dias vista... 4-97

ESPECTACULOS PARA HOY.

Teatro de la Zarzuela.—A las 8 1/2. —*Maria Stuardo*.
Teatro de los bufos Madrileños.—A las 8 1/2. —*El jóven Telémaco*. —*Un caballero particular*.
Teatro de Novedades.—A las 8. —Primera función de la presente temporada. —*Bruno el tejedor*. —*Las tramas de Garulla*.
Teatro del Circo.—A las 8 1/2. —Concierto instrumental, dirigido por el señor Barbieri, á beneficio de la asociación artístico-musical de socorros mútuos.
Circo de Paul.—A las 8 y 1/2 de la tarde y 8 de la noche, bailes.
Circo del Principe Alfonso.—A las 8 1/2 y 8 1/2. —Variadas funciones de ejercicios ecuestres y gimnásticos.
Jardin del Tivoli.—Dos grandes bailes á las horas de costumbre; en el de la tarde habrá cueca con el premio de 100 rs. y otros regalos, que permanecerá en el de la noche si no se hubieran conseguido: concierto instrumental, y fuegos artificiales.
Jardin de Apolo.—Gran baile de 6 de la tarde á 11 de la noche.
Plaza de Toros.—Una corrida extraordinaria de novillos, con 4 toros de puntas, novillos para los aficionados y fuegos artificiales.

Santas del dia 23.—San Lino papa, y Santa Tecla virgen.

Cultos.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de religiosas mercenarias de Góngora, donde por la mañana habrá misa mayor con sermón que predicará D. Mariano Gaspar, y por la tarde en la novena de Nuestra Señora de las Mercedes predicará D. Raimundo Carriello.—Es el tercer dia de la novena del Santísimo Cristo de la Salud en San Juan de Dios, y predicará en la misa mayor don Manuel Gonzalez, y por la tarde en los ejercicios D. Ambrosio de los Infantes.—Continúa la novena de Nuestra Señora de las Mercedes en Don Juan de Alarcón, y predicará en la misa mayor D. Gerónimo Llorente, y por la tarde en los ejercicios D. Silvestre Rongier. A las nueve de la noche se cantarán solemnes maitines, y á las doce misa solemne de Nuestra Señora.—Termina la octava del Santísimo Sacramento en el oratorio del Oliviar, y predicará en la misa mayor D. Basilio Sanchez Grande, y por la tarde en los ejercicios D. Félix Lopez Soldado.—Concluye el setenario de la Virgen de los Dolores en los Servitas, y predicará en la misa mayor D. Luis Marin, y por la tarde en los ejercicios D. Basilio Sanchez Grande.—Continúa la novena á la Virgen de las Mercedes en la iglesia de San Cayetano, y predicará en la misa mayor don Cristóbal Molina, y por la tarde en los ejercicios D. Ignacio Ibarra.—En las parroquias y capilla Real habrá misa mayor, y por la tarde ejercicios con sermón en San Millán, Arrepentidas, Caballero de Gracia y en San Antonio del Prado.
Visita de la corte de María.—Nuestra Señora de la Soledad en San Isidro, San Marcos ó en las Calatravas.
Orden de la plaza.—Servicio para el dia 23.—Parada: 2.^o de Ingenieros, Principe, Cataluña y Burgos.—Jefe de dia: Señor comandante del regimiento infantería de Asturias, D. Alejandro Parra y Delgado.—Visita de hospital: Cataluña, quinto capitán.—Reconocimiento de provisiones: Figueras, segundo capitán.—El general gobernador, Pavía.
Academia.—La acreditada de matemáticas del Sr. Ponce de Leon (plaza de Oriente, 7, bajo) volverá á abrirse el 1.^o de octubre próximo.

ANUNCIOS.

CURACION PRONTA Y SEGURA de las enfermedades de los ojos.—Mejora y alivio inmediato de la vista sin operaciones ni medicinas, por el sistema de lentes graduados de los Sres. Raphael y Fischer, ópticos oculistas.—Eficacia maravillosa para toda clase de enfermedades de la vista. Puerta del Sol, 9, principal derecha de nueve á once, por la mañana y de una á cuatro por la tarde.

COLEGIO DE SEÑORITAS EN ANGOULÉME (Francia) calle Jena, núm. 11, dirigido por las señoritas doña María Petit Saint-Romain y doña Antonia de Gaztañaga. Este establecimiento, uno de los mas antiguos de Angoulême, y en el que se han educado muchas señoritas españolas, tiene habitaciones cómodas y sanas. La señorita Gaztañaga, una de las directoras desde el año 1833, es española y entró en este colegio como alumna en 1840.
Se facilitarán reglamentos dirigiéndose al colegio ó á D. Manuel de Gaztañaga, en Tolosa (Guipúzcoa).—2

SUBASTA.

Se subastan estrajudicialmente á pasto y labor, juntos ó separados, los siete quintos en que han sido divididas, para su mas fácil aprovechamiento, las dehesas denominadas Alcornocal y Valdecasillas, sitas en término de Oropeza, provincia de Toledo.
El remate en doble subasta tendrá lugar el lunes 8 del próximo octubre, á las doce de su mañana, en Toledo, casa del propietario, calle de la Puerta Llana, número 6, y en Oropeza, en casa del guardador mayor D. Martín Morante, ante el administrador de dichas fincas D. Cayetano Sanchez Lujan, en cuyos puntos se hallará de manifiesto el pliego de condiciones. Tambien se admitirán proposiciones para el carboneo de las espesadas dehesas.—1

CASA DE VENTA.—EN EL PUEBLO de Fuencarral se vende, por voluntad de sus poseedores, una casa sita en la calle de la Iglesia, núm. 6 antiguo y 13 moderno, que mide 4,928 pies cuadrados y consta de piso bajo, principal, granero, corral, cuadra, bodega y lagar, tasada en 37,336 rs. En la portería de la fábrica de cerveza de Santa Bárbara, en Madrid, darán razon.—1

ARRENDAMIENTO DE PASTOS.—Se anuncia el de seis quintos del coto titulado *La Serna*, término de Santa Cruz de Mudela, provincia de Ciudad Real; que linda con las encomiendas de Mudela y Peñalejo y corresponde en propiedad á D. José Mediano, vecino de dicha villa, con quien deberán entenderse los que pretenden el arrendamiento.—6

ALMONEDA POR REALIZACION.—Por menos de su coste se venden todas las camas doradas existentes en el almacén de la calle de Jacometrezo, número 29.—4

SE CEDEN DOS GABINETES CON asistencia ó sin ella (no es casa de huéspedes), Luna, 18, principal.—1

ALMONEDA.—SILLERIAS DE TAPICERIA, consola, espejos, colgaduras, y otros muebles, con equidad. Gravina, 7, segundo, horas de nueve á cinco.—1

SE ARRIENDAN LOS PASTOS DE las vegas de las Puchlas de D. Padriquet y Almoradiel y de Quero por sus administradores D. Domingo Plaza en don Padriquet, y D. Leocadio Sanchez en Quero.—3

ACADEMIA DE MATEMATICAS dirigida por un ingeniero. El 1.^o de octubre se abren las clases.—Infantas, 26, portería darán razon.—2

SE CEDE UNA BARBERIA POR ceder al maestro dos años enfermo, haber envidado y otras desgracias; se dá muy barata. Darán razon, Silva, núm. 19, tinte.—1

SE CEDE PARA UN CABALLE- ro una habitación bien amueblada, sitio céntrico, no es casa de huéspedes. Darán razon, Fuencarral, 4, portería.—1

LOS ITALIANOS.
FONDA DEL PRINCIPE.
Hay habitaciones de 4 á 12 rs. diarios. Idem con alimento de 24 á 30 rs.; se sirve por lista y comidas de precio.—Calle del Principe, núm. 33.

GABINETE DE ELECTRICIDAD del Dr. Mr. San Roque, 3, bajo, de doce á cuatro. Sorderas, reumas, parálisis y demás enfermedades nerviosas.

FONDA DE BARCELONA.—CALLE de la Abada, núm. 12. Hay habitaciones para huéspedes. Se sirven cubiertos desde 8 rs. en adelante y por la lista.

TUBOS Y PLANCHAS DE PLOMO.—Almacén, Infantas, 32.—Hay surtido de tubos desde cinco líneas de diámetro interior á ocho pulgadas.—9

SUBASTA.

Se rematan estrajudicialmente para la próxima primavera las yerbas de las dehesas que en la jurisdicción de la villa de Siruela, provincia de Badajoz, posee el Excmo señor duque de Fernan-Núñez, conde de Cervellón, etc., etc.

El remate en doble subasta tendrá lugar el jueves 4 del próximo octubre á las doce de su mañana en dicho Siruela, y en Madrid en las oficinas del nombrado Excmo. señor, calle de Santa Isabel, números 42 y 44, en cuyos puntos se hallará de manifiesto el pliego de condiciones. Madrid, 11 de setiembre de 1866.
CARLOS G. LLAGUNO.—1

EN COMISION SE FACILITA DI- versos á las clases pasivas ó las activas por facultad especial del Estado.
Se admiten proposiciones todos los dias de 10 á 12 y de 4 á 6. San Lucas, 6, segundo izquierda.—11

vanitar la cabeza y no encontró en torno suyo mas que á Santiago Gauthier.

—¿Y mi hermana? preguntó, más con los ojos que con la voz.

Por toda respuesta Santiago estendió la mano hacia el camino del Este, por el cual desaparecía una litera escoltada por algunos ginetes.

¡Villars cumplía su palabra: se llevaba á Andrea!

—¡Ah!... murmuró Raul. ¡Ahora, solo para siempre!

—¿Me olvidáis, señor? murmuró Santiago.

—¿Y á mí? repuso al otro lado Mathurino Regnier. ¿No soy también vuestro amigo? No olvidéis que á veces los más humildes y los más nuevos suelen ser los mejores.

Raul les tendió la mano en silencio y se puso en marcha con ellos.

No restaba ya en el subterráneo de la capilla mas que el hombre que había entrado por entre las ruinas.

Este, cuando todas se fueron, se alejó por el mismo camino que le había dado entrada, montó de nuevo en su caballo, y exclamó, atravesando á galope la playa: —Todo lo había adivinado!... Ahora, ¡ay de tí, Raul de Bois-Rosé, si eres un obstáculo á mis planes!

Este enemigo oculto era el comendador de Crillon.

V.

Noche de funerales.

Por esta época, entre la nobleza normanda, los funerales se celebraban al uso escocés; despues del entierro el festín.

El viudo que acababa de conducir á su esposa hasta el último asilo; el huérfano á quien la tumba acababa de arrebatar á un padre, debía ofrecer su mesa á cuantos quisieran honrarla, bien fuesen nobles, de las cercanías, bien servidores de la casa, ó bien aldeanos desconocidos.

No se podia rehusar asiento al que de esta manera se ofrecia honrar al muerto. Cuanto mas profundo era el dolor del anfitrión, tanto mayor debía ser su esfuerzo para festejar á sus convidados.

Raul tuvo que resignarse á esta nueva prueba; cubrióse la mesa en el gran salón del castillo, en cuanto terminó la fúnebre ceremonia en la capilla, y el festín comenzó.

Antes de darse principio sin embargo, cuatro personas habían solicitado de Raul una entrevista secreta. Eran Carmen Altunex, el sargento Bonifacio, Santiago Gauthier y Mathurino Regnier.

Este último fué á quien recibió el primero, gracias á que él mismo empezó el diálogo en el patio del castillo al regresar de la capilla.

—Señor Raul, murmuró, quiero daros gracias por mi cena y mi lecho de anoche, mi comida de hoy..., en una palabra, ¡por vuestra hospitalidad!

—¡Hospitalidad bien triste!

—¡Pardiez!..., no ha dependido de vos que no sea mas alegre. Además, no olvidemos lo que le precedió: mi suplicio tan dichosamente interrumpido. No olvidaré jamás aquella escena, ni el reconocimiento que os debo. Esto en cuanto al pasado; en cuanto al presente vengo á despedirme de vos; parto.

—¿Esta noche?

—Ahora mismo.

—¡Vost! ¿Tan aficionado á festines?

—Sí, á los que presidía la alegría coronada de flores, no la tristeza velada de luto... ¡Quiero rosas y no crispetes! No comprendo á la muerte desempeñando el papel de Hebe... ¿Qué queréis? cada uno tiene su manía; yo sufriría al veros sufrir, y si el vino me alegrara, lo juzgaría una vileza... ¡Prefiero partir.

—¿Adónde?

—Al Havre. Allí reside ahora mi tío Desportes, lo supe por uno de los que acompañaron ayer al caballero de Villars; ya debéis comprender mi impaciencia...

—Adios pues, y buena suerte.

—Adios no, hasta la vista.

—¡Hasta la vista!... Cualquiera diría que tenéis la seguridad de hallarme en alguna cita!

—Si tal, en la cita de la casualidad, que se entretiene en unir y desunir á los seres que nacen para ciertos destinos. Nuestro primer encuentro es una garantía de que le seguirán otros muchos; ya vereis cómo los dos extremos de nuestra cuerda se reunen en breve!

—¡No me desagrada el augurio por mi parte!

—Yo por la mía, señor Raul, ofrezco que no pasará dia sin que pida al cielo que me atravesese de nuevo en vuestro camino, pero de modo que pueda á mi vez seros útil... ¿Quién sabe? Soy buscador de aventuras, y en alguna os encontraré.

La Normandía no es grande, mi tío po-

see abadías por toda ella. En los frecuentes viajes que haré por su cuenta ó por la mía, ganaré algun crédito, y si en algun apuro os veis, ¡qué diablol venid á mí; ¡ya sabéis que os quiero!

Interesado con esta protesta sentida, aunque un tanto presuntuosa, Raul sonrió al poeta y le tendió la mano.

—¡Pardiez! dijo este. ¡Ya sabéis que me inclino al hiperbólico, pero ahora es con todo mi corazón; y si no, ved, ved esta lágrima que corre por mis mejillas... y vale mas que todas las palabras! Hasta la vista, pues, Raul, hasta la vista.

Pocos instantes despues Mathurino se alejaba por el camino de Honfleur con su bastón al hombro y su maleta al estremo de su bastón, enteramente lo mismo que la víspera antes de tropezar con los bandidos.

A veces el recuerdo de ellos le asaltaba y su vista, aguijoneada por el miedo, interrogaba las colinas, los árboles y las llanuras; pero en breve el temor se borró de su mente, la musa le acarició de nuevo y le dictó una elegía en honor de la dama de Crigueboul con un picanbulo muy lionjero para Raul.

Este entretanto había subido á la sala donde le esperaba Carmen.

Pálida, grave y triste, jamás la hermosa española le había parecido mas interesante que en aquel momento con el sombrío traje de luto.

—¡Raul! murmuró al verle, no me culpeis por haber deseado esta entrevista precisamente en tan solemne momento; por lo mismo que es solemne, quiero que en él se decida la ticha ó la desgracia de toda mi vida. ¿Adivináis de qué quiero hablaros?

—Sí, Carmen, murmuró él con doloroso acento, y permitid que me anticipe á evitaros una dolorosa explicacion. Perdonadme... ¡Y dame al olvido!

—¡Ah!... ¿es verdad que no me amais?

—No es eso, Carmen; pero han sobrevenido circunstancias dolorosas; se me han descubiertos secretos de familia... que no puedo revelar, pero que me hacen comprender que desde hoy no soy árbitro de mi destino.

—¿Se trata acaso de la ruina de vuestra fortuna ó de peligros que amenazan vuestra vida? Si así fuera, mil veces mejor. Tendría ocasion de probaros mi ternura, mi abnegacion. Las mujeres como yo no saben dar nada al interés, todo es amor.

—¡Ah! ¡Carmen, Carmen! Es muy distinto de lo que vos suponéis: sufrí mucho al destroz vuestro corazón, pero á falta de un amor que no puedo prometeros, os debo la lealtad de una completa confesion; para todo me encontraréis siempre dispuesto, menos para dejar de ser hombre honrado. Por eso mi deber me obliga á anunciaros...

—¿Qué os detiene? Seguid.

—¿Qué otra es mi prometida delante de Dios, y solo ella, si Dios lo permite, será mi esposa.

La activa española se estremeció, y una sonrisa de amargo despecho animó su rostro al preguntar.

—Y esa dichosa prometida, ¿quién es?

—No puedo nombrarla. Es el destino de este amor permanecer secreto quizá para siempre; no puedo mas que volver á repetiros: ¡perdonadme, Carmen, y dame al olvido!

—¡Olvidaros!... ¡Jamás! exclamó enérgicamente la activa dama; no podré... ¡Escuchadme, Raul; á mi vez quiero ser franca con vos. Hay en mí dos mujeres: ¡la una capaz de sacrificarse por vos, por vuestra dicha! ¡la otra feroz, encarnizada, implacable contra quien tenga la osadía de humillarla! Si una de estas dos mujeres ha de atravesarse en vuestro camino, pedid á Dios que sea la primera y no la segunda. ¡Adios!

Y salió conteniendo su desesperacion tan difícilmente como había contenido su amor. Uno y otro se revelaban en el sombrío fuego de sus ojos!

Poco despues de haber abandonado la española el salón, penetraron en él á la par, caminando de frente, Santiago y Bonifacio.

—¿Parece que venís á pedirme la misma cosa? dijo Raul al verlos unidos.

—Precisamente, dijeron á la par.

—¡Hablad, pues, ¿deseáis?...

—Seguirnos. ¿Vais á partir esta noche?

—Y para qué queréis acompañarme?

—Para servirnos, para defendernos, repuso el sargento.

—Para formaros con nuestro cuerpo una muralla y morir si es preciso salvándoos.

Raul, conmovido hasta derramar llanto, no contestó mas que estrechando sus manos, y despues de un momento de silencio, murmuró:

—Tú, Bonifacio, pertenezcas al almirante Villars.
—El me cedió á vuestra madre, y mil

POR CAUSA DE QUIEBRA

SE HA ENCARGADO AL JEFE DE ESTE ESTABLECIMIENTO DE HACER

ALMONEDA,

AMIGABLEMENTE Y AL CONTADO,

de una gran cantidad de ropa blanca confeccionada, y de toda clase de lencería extranjera, como lienzo, mantelerías y pañuelos, etc., que serán vendidos al por menor con una diferencia de un 40 por 100 mas bajo de los precios estimados y marcados por los peritos, quiere decir, por casi la mitad de sus respectivos y verdaderos valores, como son:

120 docenas de camisas para caballeros, de hilo redondo muy fino, hechura y dibujos de última moda, se dan las de 80 rs. á 30; las de 90 rs. á 33; las de 100 rs. á 60.
 Idem superfina en lisas y bordadas, hasta las mas ricas: se dan las de 120 rs. á 70; las de 140 rs. á 80; las de 220 rs. á 120.
 180 docenas de camisas de hilo fino para señoras: las de 42 rs. á 26; las de 55 rs. á 30; las de 60 rs. á 34, etc., etc.
 Idem camisas lisas y bordadas, hasta las mas ricas y elegantes, de hilo fino, de todos tamaños: las de 60 rs. á 34; las de 70 rs. á 40; las de 80 rs. á 45; las de 90 rs. á 50, etc., etc.
 140 docenas de camisas elegantísimas (de boda) bordadas y con encajes, que se dan casi por la mitad del precio de su valor verdadero.
 Chambras lisas y bordadas, de última moda: las de 36 rs. á 20; las de 53 rs. á 30; las de 70 rs. á 40; las de 90 rs. á 50; las de 120 rs. á 70, etc., etc.
 Pantalones lisos y bordados: los de 36 rs. á 20; los de 45 rs. á 25; los de 55 rs. á 32; los de 76 rs. á 40, etc., etc.
 Enaguas con jaretas, hasta las mas ricas y elegantes: las de 50 rs. á 30; las de 55 rs. á 35; las de 60 rs. á 40; las de 80 rs. á 50; las de 100 rs. á 60; las de 120 rs. á 80; las de 180 rs. á 100, etc.
 Calzoncillos de hilo fino para caballeros, en todos tamaños: los de 34 rs. á 20; los de 50 rs. á 28, etc., etc.
 Sábanas de hilo fino sin costura (para camas de catre, camera y matrimonium): las de 30 rs. á 28, etc., etc.
 Una gran cantidad de ropa blanca para niños y niñas de todas edades.
 Envolturas completas para recién nacidos.
 40 equipos ricos y elegantes para novias, juegos de sábanas bordadas con cenefas y

escudos, hasta las mas ricas y elegantes: se venden con 50 por 100 bajo sus respectivos valores.
 Capas y faldas para bautizar, de cachemir, bordadas y forradas de seda, en clases muy finas y elegantes; almohadas y almohadones de hilo fino; pañuelos con encajes y bordados; idem cueillos y puños; canesus lisos, bordados y de encajes; medias finas inglesas y francesas para señoras, y varios otros artículos, se venden en la misma proporción.
 Lienzo blanco de hilo redondo, de 8, 10, 12 y 14 rs., ahora de 5, 6, 8 y 10 rs. la vara.
 Idem en clases superfina, de 15 á 22 rs., ahora de 11 á 13.
 Idem para sábanas, sin costura, de 2 y 2 1/2 vara de anchos, de 14 á 24 rs., ahora de 10 á 16 reales vara.
 Idem en clase muy fina y superfina, de 2 1/2 y 3 varas de anchos, de 28 á 30 rs., ahora de 18 á 30 rs.
 Juegos de mantelerías para 12 cubiertos, se dan ahora á 70 rs.
 Idem para 6 cubiertos, servilletas por docenas y manteles sueltos, se dan en la misma proporción.
 Idem adamascadas de clase superfina, para 6 cubiertos, se dan desde 70 rs.
 Idem para 12, 18 y 24 cubiertos, se dan en proporción.
 Pañuelos de hilo y de batista fina, pecheras finas, hechas á mano, en hilo y batista, en lisas, con pliegues y bordados, se dan en las mismas proporciones.
 Una gran cantidad de chaquetas y pantalones para invierno, calcetines y medias extranjeras, cortinas y cortinillas de gupures de tul y de muselina bordadas, etc., etc., casi por la mitad de precio de su coste.

DESPACHO, CALLE MAYOR, NUMERO 12, ENTRESUELO.

EN LA ACADEMIA PREPARATORIA para todas las carreras del Estado, dirigida por el ingeniero civil D. Benito Riqué, en el 1.º de octubre se abren las clases de dibujo, francés, historia y geografía, teneduría de libros y clases particulares para los que se preparan para ingresar á los cuerpos de ingenieromilitar y artillería. Quevedo, 7.—2

SE CEDE UN CUARTO AMUEBLADO ó un gabinete y alcoba con asistencia ó sin ella, calle de Carretas. En la de Cádiz, tienda de ultramarinos, números 10 y 12, darán razon.—1

GARBANZOS DE FUENTE SAU-CO á 54, 58, 60, 64, 68, 70 y 76 rs. arroba. Silva, 43, esquina á la de la Estrella, lonja.—1

ALMONEDA.—SE HACE DE LOS muebles de una casa. Calle de Valverde, 10, segundo derecha, de once á cinco.—1

50.000 DUROS SE DAN SIN DI-vidir sobre hipoteca. Espejo, 12, segundo derecha.—2

EN EL BARRIO DE ARGUELLES, calle del Rey Francisco, se vende ó alquila una bonita casa á la inglesa con jardín, baño, billar, cuadra y cochera. Se distingue por cinco jarrones en la fachada. Tambien se vende el solar contiguo.—1

SE COMPRAN PAPELETAS DEL Monte de Piedad. Calle de Capellanes, núm. 1, segundo izquierda, todos los dias de cuatro á seis de la tarde.—3

EJERCICIOS DE ALGEBRA, POR Barbéry, obra original declarada por el gobierno apéndice á cada una de las de texto en los institutos y escuelas profesionales. Se vende á 16 rs. en casa del autor, calle del Pez 13, y en las librerías de Bailly-Baillie, Durán, Sanchez, y principales de provincias.—3

AVISO AL PUBLICO. A voluntad de su dueño se vende el establecimiento de baños sulfuro-intrognados llamado Fuente Santa de Gayangos, en la provincia de Burgos, partido judicial de Villarcayo, situado en la carretera general de Burgos á Bilbao y distando 14 leguas de ambas ciudades. Las personas á quien esto pueda interesar se dirigirán en dicho establecimiento á su dueño D. Domingo de Garmendia.—2

EL MÉDICO-CIRUJANO CATA-lan D. Joaquín Dalmau, sigue curando enfermedades crónicas tenidas por incurables, como la parálisis, epilepsia, herpes, escrófulas, el venéreo, etc. Recibe de doce á cuatro, en la calle de la Greda, núm. 24, cuarto principal.

MAQUINAS PARA COSER DE DO-ble pespunte, con garantía y grande rebaja, por 50 duros la mejor conocida hasta el dia, por mayor 20 por 100 de rebaja. Almacén calle del Principe, número 16.—3

CASA DEL CONDE DE VERNAY, MONTEA, 44. Grande rebaja de precios.—Primera prueba de tarjeta ó bulto, 20 rs. Las demás á 4 rs. Especialidad de reproducciones.

AVISO INTERESANTE. Se compran libros en grandes y pequeñas partidas, pagándolas mas que en otra parte. Calle de la Bola, núm. 11, principal izquierda.—2

GESTION DE TODA CLASE DE negocios que pendan de las oficinas del Estado. Despacho de exhortos y diligencias judiciales, cobranza de créditos, y cuantas comisiones y encargos se le confieren. J. P. Mazzetti, Celengue, 1.—2

CARRION, CIRUJANO DENTISTA. Perfeccion, seguridad y equidad en las operaciones de la boca y dentadura. Plaza de la Leña, 4.—3

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA
Editor, D. Hilarion de Zuloaga.

veces esta me hizo prometer que no me apartaría de vos después de su muerte en seis meses por lo menos. Lo juré, y además de ese juramento, es mi único deseo seguirlos, y os suplico que me lleveis con vos.

—Te llevaré; pero tú, Santiago...
 —Yo... murmuró el gigante de los bosques... yo, ¿qué he de hacer aquí sin vos?

—Venid, pues, los dos.
 —No los dos, sino los diez!
 —¿Los diez? ¿Cómo?
 —Yo y mis tres Gauthier, repuso Santiago.

—Y ¡yo con mis cinco soldados, que entre todos, si no me engaño, formamos una docena justa, añadió Bonifacio.

—¡Imposible!... murmuró Raul; ese es casi un ejército que yo no podré sustentar con los escasos bienes que he de sacar de Criqueboul.

—¡Bah!... la guerra proveerá, dijo el sargento, y como en viéndonos armados y dispuestos, estoy seguro de que dareis ensanche á vuestro corazón y nos conduciréis á la guerra, nada temo.

—En cuanto á nosotros, repuso con mas humildad Santiago Gauthier, nada necesitamos mientras existan liebres en los bosques y agua en los ríos.

—Entonces, en marcha la caravana completa; pero estad listos esta misma noche. A las nueve partimos.

Dichas estas palabras, los tres se dirigieron á la sala del banquete.
 La tarde iba cayendo, el festín avanzaba.

Al cabo de una hora Bonifacio y Santiago se retiraron uno y otro á reunirse con gente, conviniendo en estar listos en el patio del castillo á la hora marcada.
 El festín continuó aun largo rato en el salon del castillo.

En breve los criados se retiraron por discrecion, y los soldados y plebeyos para divertirse con mas expansion en las cocinas del castillo.

Quedaron pues, solo en la mesa, los hi algos y capitanes.

Entre estos últimos se contaba el comendador de Crillon, que se hacia notar por su inagotable sed y sus obsequiosas atenciones hacia el jóven dueño del castillo.

—¡Behamos! repetia sin cesar. El olvido de las penas reside en el fondo de las copas, y el vino despierta las risueñas esperanzas del porvenir.

Raul resistia cuanto le era posible

aquellas báquicas excitaciones, si bien por no poner coto á la alegría general aceptaba alguna que otra vez.

Una de las últimas, y sin que nadie lo observase, porque el vino empezaba ya á oscurecer todos los ojos, el comendador destapó un frasco que llevaba oculto en la manga y cuyo líquido cayó en la copa á par del de la botella. Aquella copa, por supuesto, era la de Raul.

Pocos instantes despues, el jóven dormia profundamente.

—¡Pobre mozo! murmuró el comendador. ¡Aun no sabe lo que es beber! Trasládemole al salon contiguo; tiene necesidad de reposo.

Y él mismo, auxiliado por otros dos convidados, se dignó prestar á tan humilde atencion el auxilio de su brazo.

Raul, siempre narcotizado, quedó tendido sobre una ancha banqueta en el salon contiguo al del festín.

Despues de depositarle allí salieron todos, y Crillon el último, lanzándole desde la puerta una mirada, al parecer de interés, pero que no tuvo otro objeto que hacer una seña significativa á dos hombres que habian penetrado por una puerta secreta y estaban escondidos detrás de dos sillones de respaldo alto y blasonado.

Estos dos hombres, que de seguro estaban allí escondidos con intencion hostil ya los conocemos, eran el alemán Wolf y el italiano Mercurio.

Despues de este episodio continuó el festín con doble animacion; no obstante, el comendador no tardó en dar la seña para la partida, en atencion, dijo, á que el jóven castellano tenia necesidad de silencio y de descanso.

Algunos convidados quisieron entrar á despedirse de él, y otros manifestaban dejar la mesa con disgusto.

—¡Bah! dijo el comendador á los primeros, dejade descansar... ¡pobre niño! y vosotros venid á continuar el festín á mi casa. Mi castillo de Honfleur sabrá haceros tambien dignamente los honores.

La cueva y la cocina del comendador de Crillon tenían tal fama, que su oferta fué instantáneamente aceptada.

Algunos minutos despues la mayor parte de los convidados galopaban hacia el camino de Honfleur.

Serian entonces las ocho de la noche.

Los cristales de las ventanas del castillo de Criqueboul resplandecian como otras tantas estrellas en medio de la oscuridad, y sin embargo todo ruido habia

bren mis funerales saldrá de este castillo y partirá en busca de Juan Chenú, rey de Ibetot; es un corazón noble que merece toda mi confianza, y al cual dirás que la dama de Criqueboul ha muerto despues de haber cumplido su juramento; le mostrarás esa doble seña, y él te dirá el resto. ¿Me has comprendido?

—¡Si, madre mia... porque yo quiero siempre llamarlos así... Juan Chenú, rey de Ivetot... la corona sobre la flor de lis... Pero decidme, madre mia, ¿si yo no soy vuestro hijo, Andrea no es mi hermana?

Estas palabras fueron pronunciadas por Raul con expresion de infinita alegría; como un rayo de sol que penetra de repente en las tinieblas é inunda de alegría lo que antes estaba cubierto de oscuridad y de pesar. Por un instante olvidó toda preocupacion, todo sueño de ambicion y gloria, abandonándose á la idea de que su amor no era una quimera, un amor maldito!

Con voz, que empezaba á debilitarse cada vez mas, la dama de Criqueboul confirmó esta declaracion solemne.

—Si, Raul, si, murmuró, mi hija no es tu hermana; pero si quieres mostrarme de algun modo tu gratitud, quírela siempre con cariño fraternal.

—¡Mil veces mas! exclamó Raul con exaltacion creciente... ¡Oh! ¡sabel de una vez toda la verdad, madre mia, la amaba demasiado, y él creeria mi hermana labraba mi desdicha; hé aquí por qué me veiais siempre triste y abatido. Ahora soy feliz, ahora puedo consagrarle toda mi vida, toda mi alma... Sea cuaiquiera mi rango, mi fortuna, mi porvenir, Andrea los participará... ¿Consentis en ello, madre mia?

La moribunda, como bajo el impulso de un milagro, como ante la impresion de la mas dulce alegría, elevó al cielo los ojos con gratitud y murmuró:

—Comprendo... comprendo, y adivino vuestro dichoso porvenir... Bendito seas, Dios mio, que reservabais esta dicha para mi última hora!... Mi hija será amada, será dichosa: tu Raul, recibe mi bendicion... si, sí... consiento y te doy con toda el alma el nombre de hijo!

Y atrayéndole hacia sí le estrechó sobre su corazón verdaderamente maternal.

Despues vacilante y como si sintiera que la vida la abandonara gritó:

—¡Andrea, Andrea!... no quiero mo-

rir sin volverla á ver... ¡Raul, llama á mi hija, llama á tu esposa!

Apresurose él á obedecer, y volviendo junto á su madre exclamó con emocion:

—Vais á unirnos; ¿no es verdad, madre mia?

—A decirselo todo.

La moribunda puso vivamente un dedo en su boca y murmuró:

—No, todavía no. Mil peligros te amenazan... una lucha terrible en la que sucumbirias, hijo mio, si nuestro nombre no te sirviera de escudo. Conserváelo hasta el dia en que te consideres bastante fuerte contra los perpetuos enemigos de tu raza. ¡Si no, te matarian tambien! Es preciso, pues, que tu nacimiento sea un misterio hasta para ella misma.

—Sea: os obedecere.

En aquel momento la jóven entraba.

Sostenida por Raul, la dama de Criqueboul dió algunos pasos hacia Andrea recibiendo en sus brazos, en los que permaneció largo rato sellando un mudo beso de despedida á aquel cariño profundo. Despues lanzó un débil gemido y cayó en brazos de Raul.

—¡Estaba muerta!

Andrea se habia desvanecido en brazos del almirante Villars.

—Haced avanzar la litera, dijo éste.

Y él mismo levantó en sus brazos á la jóven para sacarla de allí.

—¡Caballero!... exclamó Raul adelantándose á cerrarle el paso.

—¿No habeis oído á vuestra madre? Andrea me pertenece desde ahora.

—Sin embargo...

—Nos veremos mas adelante, y entonces yo lo espero con mútuos sentimientos de amistad. Vuestro deber ahora es permanecer aquí. Adios.

Y Villars desapareció, dejando á Raul solo con el cadáver.

—¡Madre mia! ¡madre mia! murmuró éste, habias previsto que mi vida seria una lucha... ¡Ya comprendo que comienza desde ahorah!

Al cabo de algunos minutos el sargento Bonifacio bajó con otros tres criados, colocaron á la dama de Criqueboul sobre un paño negro, del que cada uno sostuvo una punta, y este triste cortejo se dirigió al castillo. Raul le seguia con la cabeza inclinada sobre el pecho y derramando silenciosas lágrimas.

Al llegar al dintel de la capilla y poner el pié en el campo, ya iluminado por la luna, una última esperanza le hizo le-